
高知東ロータリークラブ週報
第2528号

050月10日.2023

本日　５月10日㈬ 12：30  ザ クラウンパレス新阪急高知
　　　会員スピーチ
　　　 「青少年奉仕とライラ」

青少年奉仕委員会 委員長 武吉　佳月 会員

次週　５月17日㈬

　　　 　ロ　ー　タ　リ　ー　休　日

第2574回　例会報告／令和５年４月19日　天候　曇り
◇ロータリーソング
  「さくら」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
我がクラブに長く在籍し
ていただいて、大いに貢
献していただいたＯＢの
井手さんが、先日お亡く
なりになりました。謹ん

でお悔やみ申し上げます。本日がお通夜で、
明日、お葬式が高野寺で執り行われますので、
お時間の許す方は、ぜひおまいりしてくださ
い。
　１年というと長いものかと思っていました
が、意外に短いもので、ロータリー年度は残
り３カ月を切りました。既に、来年度に向け
て新しい動きが出ています。３月26日には、
PETS、DTTS、４月16日には地区研修協議
会と、新しい委員会構成によって活発に活動
が始まっています。今日、後ほど中西副幹事
から地区研修協議会の報告もあります。５月
10日は、我がクラブの現・新合同のクラブ協
議会、19日～20日は高松で地区大会、27日～
31日はオーストラリア・メルボルンにて国際
大会等々、メジロ押しとなっています。
　近いところでは、４月26日、高知大神宮に
おいて情報委員会。私がお話させていただき
ますが、話の内容は「源流の会」主宰の田中
毅さんがロータリーの真髄について、パワー
ポイントとシナリオを以前に用意されたもの

を披露いたします。そこでロータリーの原点
といったことを学んでいただきたいと思いま
す。入会歴の浅い方はもちろんのこと、でき
るだけ多くの方に参加していただければあり
がたいと思います。
　今日は、後ほど会長・幹事報告で、当クラ
ブの非常に重要な案件で、会を運営するには
お金がつきものということで、財政の改革案
についてお話させていただきます。よろしく
お願いします。
　本日は、うれしいことに藤田さんと木村さ
んが入会されました。このあと入会式を行い
ます。
◇中西克行副幹事より
・今夜、第５回（次年度第１回）クラブ協議
会が得月樓で行われます。出席予定の方は
よろしくお願いします。
・先日、16日の日曜日、徳島で開かれた地区
研修協議会への参加報告
　私どものクラブは、２委員会ほど該当委
員会がありませんが、広報以外は参加しま
した。それぞれ研修では、次年度への引き
継ぎや報告が地区からありますが、参加で
きなかった委員会にはそれが伝わらないと
思います。次々年度は、参加予定者が参加
できない場合は必ず代理を立てて、抜ける
ことなく出席していただいた方が、間違い
もなくいいと思いますのでよろしくお願い
します。

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◇新入会員紹介
　　　　　　•氏　　名　藤田　健治
　　　　　　•生年月日　昭和53年12月９日
　　　　　　•職　　業　株式会社フジ工芸
　　　　　　　　　　　　代表取締役
　　　　　　•配　偶　者　香 様
•趣　　味　ゲーム
•専任アドバイザー　　土居祐三会員
•藤田健治氏挨拶
　主に看板屋をやっていますが、平成25年ぐ
らいから建築土木の方も手掛けて、県の公共
工事や住宅の改修工事等も行っています。何
か御用達があればよろしくお願いいたします。

　　　　　　•氏　　名　木村　　徹
　　　　　　•生年月日　昭和44年５月２日
　　　　　　•職　　業　福の種合同会社
　　　　　　　　　　　　代表社員
　　　　　　•配　偶　者　美穂 様
•趣　　味　写真・旅行
•専任アドバイザー　　西内俊介会員
•木村　徹氏挨拶
　介護、保育、障害の子どもたちの施設を運
営しています。下は０歳から上は102歳まで
の利用者さんの支援を行っています。私は、
自分が持っているものが３つあると思ってい
ます。１つは借金。この10年間で火の車の運
転が上手になりました。２つ目は情熱。３つ
目は職員の温かい心。
　今、ラフターヨガティーチャー、笑いヨガ
の資格を取り、笑うことで人生の先輩方を元
気にする取り組みをしています。コロナの関
係で一時休止していますが、この５月から再
開の予定です。高知市が開いている百歳体操
の会場で、笑って元気になりましょう！　と
いったものです。
　何も分かっていない私です。ぜひ、この
ロータリークラブで学びをさ
せていただき、この会にも貢
献できたらと思っていますの
で、ご指導のほど、よろしく
お願いします。

◇会　長　報　告
　我がクラブの運営において、支出に対して
の年度収入が毎年不足しています。今までは
いろいろ工夫してやりくりしてきましたが、
食事代等々の値上げなどもあり、いよいよ厳
しい状態になったということで、ここで皆様
に来年度からの会費の値上げを提案します。
　主に役員と理事、税理士の市川会員に加わ
っていただき幾度も検討し、理事会にかけた
結果、月会費を現在の１万４千円から１万６
千円に値上げの提案をします。あらためて、
ニコニコからの本会計への振り替えは今後と
も行わないこととします。当面は繰越金等を
利用しながらやっていかざるを得ず、いずれ
はまた検討が必要になります。
 併せて、入会記念日・誕生日等々について
の記念日のニコニコは、３千円から２千円に
減額する案が出ています。
　また、来る60周年の記念事業において、相
当の費用がかかることが分かっていますので、
今後会員一人当たり月額１千円の積立をお願
いする予定です。
　以上が当面、皆さんに検討していただきた
いことの概要ですが、このあと臨時総会の承
認に至るスケジュールを幹事から話していた
だきます。
◇スケジュールに関して幹事より
　細則に設けているお金の部分に関しては、
10日前に皆さんにお知らせをした後、臨時総
会を開くとなっています。今週または来週早
々に、先ほどの会長からの説明を書面にて、
皆さんにご案内します。その後、５月の第２
週、例会終了後に臨時総会を開催し、皆さん
に諮り、その結果を次年度の𠮷永会長年度に
引き継ぎ、予算組を行う形になります。　
　書面到着後、不明な点があれば、私までご
連絡ください。

　日本酒をプロ野球に例えると、１軍レベル
は吟醸酒（超特急酒）、２軍は純米酒（特級
酒）、３軍は本醸造酒（１級酒）、そして、地
域リーグなどを４軍とした場合、ここが普通
酒（２級酒）。つまり、美味い日本酒は吟醸
酒です。この吟醸酒には純米大吟醸酒、大吟
醸酒、純米吟醸酒、吟醸酒の４つの特定名称
があります。その差は、１升ビン10分の10が
米と水だけでできているのが「純米」。ただ、
10分の１だけ違う物（醸造アルコールとか糖
類）を添加しても構わないとなっていますの
で、添加物が入ると「純米」の２文字は使え
ません。
　では、どんなお米で吟醸酒が造られている
のか。精米機にかけて10％磨いて精米具合
90％、食米のレベルですが、酒づくりにはま
だ使えません。20％磨いて精米具合80％から
４軍の酒造りが始まります。30％磨いて70％
の芯だけを使うのが２軍と３軍。40％磨き、
精米具合60％以下で吟醸酒を造りはじめて50
％以下の精米で大吟醸酒。ここに技術料が入
りますので、売価はそれなりに高くなります。
食米と酒米では少し違っていて、酒米は芯に
なればなるほど甘みと旨味が凝縮されている
ため磨くわけで、食米は全体的に旨味と甘み
が散らばっているので90％の精米で食べるこ
とができるということです。中には、米を99
％磨いて精米具合１％というお酒があります。
山形の楯野川というお酒で、飲んでみると、
何かお酒のレベルを越えて清らかな水みたい
な感じです。４合瓶で10万円します。
　良く聞かれます。「籠尾さんは、何％ばぁ
の酒が好きで、美味いと思うで」と。ずばり
「40％で上等、40％の大吟醸の純米の大吟醸」
と答えます。
　国内で最も大きな新酒鑑評会は、東広島で
開催される全国新酒鑑評会です。2022年度、

高知の18メーカーの内、11メーカーが大吟醸
酒を持って東広島に乗り込みました。何と10
銘柄が入賞、その内の9銘柄が金賞。入賞率、
金賞率共に全国１位。全国新酒鑑評会は110
年の歴史がありますが、ずっと甘口傾向が金
賞を取っている中で、高知県は稀有な存在で
す。新聞者もテレビも、もっともっとルポを
してほしいと思います。
　東京に、はせがわ酒店という、小売商では
日本一の売上高を誇る会社があります。ここ
の長谷川浩一社長が、25年ほど前から吟醸酒
ブームに目をつけて、吟醸酒と２軍クラスの
純米酒の鑑評会を仕掛けています。ここでも、
10年程前から土佐酒が金賞を取りまくってい
ます。高知は小さな会社が多いのですが、全
国区になるようなところが10社ほどあること
をお伝えしておきます。
　東の山形・秋田 VS 西の山口・高知。これ
が今、日本で一番評価の高いお酒だと確信し
ています。今までの日本酒業界を引っ張って
きたのは、米も水もおいしい新潟、軟水系の
京都の伏見、硬水系の兵庫の灘、東広島市な
どでしたが、これは平成４年までの特級・１
級・２級と３つの分け方しかなかった時代の
話であって、これらは現在凋落しています。
過去の名声にあぐらを組んでいたら駄目だと
いうことです
　昨今、高知の酒というのは、海外でも国内
でもとても人気が出てきています。毎年、ロ
ンドンで開かれる、インターナショナルワイ
ンチャレンジ（ＩＷＣ）やホノルルで毎年開
催される全米日本酒コンテストでも、高知の
お酒が金賞をたくさん取っています。高知の
輸出の柱は、今までユズの加工品でしたが、
今や土佐酒の吟醸酒がユズに迫る勢いです。
　辛口王国、高知を語るにおいては日本酒度
の説明が必要です。日本酒度はアルコールの

度数ではなく、甘いか辛いかの尺度です。30
センチの定規を想像してください。真ん中の
15センチを±０として、プラスが大きくなれ
ばなるほど辛口、マイナスになればなるほど
甘口になります。高知には18の酒造メーカー
があり、１軍から４軍まで大体200銘柄を造っ
ています。その中の190銘柄が辛口。こんな
県は多分高知だけだと思います。残りの10銘
柄だけが、CEL24という甘口に仕上がる酵母
を使った甘口のお酒です。
　ちょっと前までは市中でお酒を飲もうと思
ったら、全部辛口で、甘口は高知には全くそ
ぐわないと言われていましたが、今や甘口の
お酒も海外でどんどん売れて「美味い土佐
酒、辛口だけじゃないで、甘口もあるで！」
というところです。
　日本酒度のプラス１～４には安芸虎、豊の
梅、桂月、プラス４～６に
は土佐しらぎく、文佳人、
酔鯨、美丈夫、プラス９～
15には司牡丹、土佐鶴、南、
久礼。これらの純米大吟醸
はどれもこれも絶品です。
私の推奨する美味い土佐酒
は、精米具合40％、純米と
いうキーワードが載っかっ
た純米大吟醸で、日本酒度
はプラス４～６ぐらいの中
辛。
　美味い純米大吟醸の飲み
方。まず、土佐酒をきちん
と保存している酒屋さんを
選んでください。買ったら
冷蔵庫で必ず保存し、３カ
月以内に飲み干すこと。開
けたら２週間以内に飲んで
ください。それぐらい、純
米酒はデリケートなもので
す。１升ビンではなく４合
瓶を買いましょう。純米大
吟醸は香りが飛びますので、
基本、熱燗はＮＧです。熱
燗は本醸造酒とか普通酒、
醸造アルコールもたっぷり
入ってますので熱燗にする
と味わいがあります。

　純米大吟醸は和食はもとより、フランス料
理、イタリア料理など肉にも合います。つま
みはチーズ、生ハムからスタート、ぜひワイ
ングラスでお願いします。が、激辛の四川料
理、ニンニクたっぷりの料理、カレー味、こ
れらには合いません。ニンニクをたっぷりの
せたタタキを食べるときは、ビールか焼酎か
熱燗。純米大吟醸を飲みながら食べるタタキ
は、ワサビか塩だけ。
　とは言え、量を越せば身体も壊します。長
く日本酒と付き合うためには、飲んだ直後に、
お酒と同じ分量の水を飲んでください。これ
を和水（やわらぎみず）と言って、不思議に
悪酔いや二日酔いを防ぐ魔法の水ですので、
お試しください。

•浦田健治　籠尾様、これ以上、日本酒を飲
んではいけない私のような者にとって、耳の
毒になる、おいしい話でした。ありがとうご
ざいました。藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。ロータリーを学びつつ、
大いに楽しんでください。
•鬼田知明　カゴオさん、本日は卓話ありが
とうございました。今後も土佐酒の応援よろ
しくお願いします。藤田さん、木村さん、ご
入会おめでとうございます。
•𠮷永光男　４月15日、雨の中ホタル会参加
の方、4月16日、徳島の地区協議会に参加の
方、４月17日、英会話教室と居酒屋「ふきの
とう」参加の方、全部参加の方、大変ご苦労
さまでした。地区協議会では岡さん、お世話
いただきバスの提供、高速代、ガソリン台、
往復の運転、厚く厚くお礼申し上げます。
•中平真理子　地区協議会出席の皆さまお疲
れ様でした。岡さん、運転ありがとうござい
ました。今日から東京で研修です。
•竹村克彦　地区協議会に地区委員として行
ってまいりました。初めてロゴ入りネクタイ
を購入してみました。
•佐野博三　地区協議会、岡さんありがとう
ございます。
•前田　博　地区協議会ご苦労さまでした。
岡さん大変お世話になりました。入会記念あ
りがとうございます。
•中西克行　４月16日の地区研修・協議会へ
参加するにあたり、岡会員に大変お世話にな
りました。本当にありがとうございました。
また、帰高後の反省会では、中平さん、𠮷永
さんにごちそうになりました。併せてお礼申
し上げます。
•関　淑公　城西館で１時半から会がありま

すので、すみません。
•土居祐三　藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。藤田さん、アドバイザ
ーとしてもよろしくお願いします。木村さん、
学校の先輩としてもよろしくお願いします。
•前川美智子　藤田健治さん、木村徹さん、
本日はご入会おめでとうございます。早速で
すが、来週４月26日㈬、18時30分からの情報
委員会主催の勉強会にぜひご出席をよろしく
お願いします。
•岡本淳一　藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。お待ちしてました。
•石川　健　少し前、1月に７人目の孫が生
まれました。長女に１人、次女に３人、長男
に３人で集まったらにぎやかです。孫の成長
が楽しみです。
•今西　博　先日のホタル会では、メンバー
に恵まれ準優勝しました。お世話いただいた
幹事の皆さま、大変ありがとうございました。
•福岡満喜子　先週、南ＲＣにメイキャップ
に行ってきました。小笠原さん、お世話にな
りました。織田会員（３期後のガバナー）の
卓話をお聞きすることができました。
•岡﨑勇樹　先日、３月22日ネームプレート
を持ち帰ってしまい、先週ニコニコしようと
思ったら財布がなくてニコニコできなかった
ので、本日ニコニコさせてもらっています！
•藤田健治　よろしくお願いします。
•木村　徹　入会させていただきありがとう
ございました。ご指導のほどお願い申し上げ
ます。
•山村一正　地区協議会お疲れさまでした。
４月13日、さいせんドロボーと格闘して取り
押さえましたが、全治２週間の負傷をいたし
ました。遺憾です。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　サロンイース
トの売上です。いつもありがとうございます。
◇遅刻・早退　２件
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よろしくお願いします。
・先日、16日の日曜日、徳島で開かれた地区
研修協議会への参加報告
　私どものクラブは、２委員会ほど該当委
員会がありませんが、広報以外は参加しま
した。それぞれ研修では、次年度への引き
継ぎや報告が地区からありますが、参加で
きなかった委員会にはそれが伝わらないと
思います。次々年度は、参加予定者が参加
できない場合は必ず代理を立てて、抜ける
ことなく出席していただいた方が、間違い
もなくいいと思いますのでよろしくお願い
します。

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◇新入会員紹介
　　　　　　•氏　　名　藤田　健治
　　　　　　•生年月日　昭和53年12月９日
　　　　　　•職　　業　株式会社フジ工芸
　　　　　　　　　　　　代表取締役
　　　　　　•配　偶　者　香 様
•趣　　味　ゲーム
•専任アドバイザー　　土居祐三会員
•藤田健治氏挨拶
　主に看板屋をやっていますが、平成25年ぐ
らいから建築土木の方も手掛けて、県の公共
工事や住宅の改修工事等も行っています。何
か御用達があればよろしくお願いいたします。

　　　　　　•氏　　名　木村　　徹
　　　　　　•生年月日　昭和44年５月２日
　　　　　　•職　　業　福の種合同会社
　　　　　　　　　　　　代表社員
　　　　　　•配　偶　者　美穂 様
•趣　　味　写真・旅行
•専任アドバイザー　　西内俊介会員
•木村　徹氏挨拶
　介護、保育、障害の子どもたちの施設を運
営しています。下は０歳から上は102歳まで
の利用者さんの支援を行っています。私は、
自分が持っているものが３つあると思ってい
ます。１つは借金。この10年間で火の車の運
転が上手になりました。２つ目は情熱。３つ
目は職員の温かい心。
　今、ラフターヨガティーチャー、笑いヨガ
の資格を取り、笑うことで人生の先輩方を元
気にする取り組みをしています。コロナの関
係で一時休止していますが、この５月から再
開の予定です。高知市が開いている百歳体操
の会場で、笑って元気になりましょう！　と
いったものです。
　何も分かっていない私です。ぜひ、この
ロータリークラブで学びをさ
せていただき、この会にも貢
献できたらと思っていますの
で、ご指導のほど、よろしく
お願いします。

◇会　長　報　告
　我がクラブの運営において、支出に対して
の年度収入が毎年不足しています。今までは
いろいろ工夫してやりくりしてきましたが、
食事代等々の値上げなどもあり、いよいよ厳
しい状態になったということで、ここで皆様
に来年度からの会費の値上げを提案します。
　主に役員と理事、税理士の市川会員に加わ
っていただき幾度も検討し、理事会にかけた
結果、月会費を現在の１万４千円から１万６
千円に値上げの提案をします。あらためて、
ニコニコからの本会計への振り替えは今後と
も行わないこととします。当面は繰越金等を
利用しながらやっていかざるを得ず、いずれ
はまた検討が必要になります。
 併せて、入会記念日・誕生日等々について
の記念日のニコニコは、３千円から２千円に
減額する案が出ています。
　また、来る60周年の記念事業において、相
当の費用がかかることが分かっていますので、
今後会員一人当たり月額１千円の積立をお願
いする予定です。
　以上が当面、皆さんに検討していただきた
いことの概要ですが、このあと臨時総会の承
認に至るスケジュールを幹事から話していた
だきます。
◇スケジュールに関して幹事より
　細則に設けているお金の部分に関しては、
10日前に皆さんにお知らせをした後、臨時総
会を開くとなっています。今週または来週早
々に、先ほどの会長からの説明を書面にて、
皆さんにご案内します。その後、５月の第２
週、例会終了後に臨時総会を開催し、皆さん
に諮り、その結果を次年度の𠮷永会長年度に
引き継ぎ、予算組を行う形になります。　
　書面到着後、不明な点があれば、私までご
連絡ください。

　日本酒をプロ野球に例えると、１軍レベル
は吟醸酒（超特急酒）、２軍は純米酒（特級
酒）、３軍は本醸造酒（１級酒）、そして、地
域リーグなどを４軍とした場合、ここが普通
酒（２級酒）。つまり、美味い日本酒は吟醸
酒です。この吟醸酒には純米大吟醸酒、大吟
醸酒、純米吟醸酒、吟醸酒の４つの特定名称
があります。その差は、１升ビン10分の10が
米と水だけでできているのが「純米」。ただ、
10分の１だけ違う物（醸造アルコールとか糖
類）を添加しても構わないとなっていますの
で、添加物が入ると「純米」の２文字は使え
ません。
　では、どんなお米で吟醸酒が造られている
のか。精米機にかけて10％磨いて精米具合
90％、食米のレベルですが、酒づくりにはま
だ使えません。20％磨いて精米具合80％から
４軍の酒造りが始まります。30％磨いて70％
の芯だけを使うのが２軍と３軍。40％磨き、
精米具合60％以下で吟醸酒を造りはじめて50
％以下の精米で大吟醸酒。ここに技術料が入
りますので、売価はそれなりに高くなります。
食米と酒米では少し違っていて、酒米は芯に
なればなるほど甘みと旨味が凝縮されている
ため磨くわけで、食米は全体的に旨味と甘み
が散らばっているので90％の精米で食べるこ
とができるということです。中には、米を99
％磨いて精米具合１％というお酒があります。
山形の楯野川というお酒で、飲んでみると、
何かお酒のレベルを越えて清らかな水みたい
な感じです。４合瓶で10万円します。
　良く聞かれます。「籠尾さんは、何％ばぁ
の酒が好きで、美味いと思うで」と。ずばり
「40％で上等、40％の大吟醸の純米の大吟醸」
と答えます。
　国内で最も大きな新酒鑑評会は、東広島で
開催される全国新酒鑑評会です。2022年度、

高知の18メーカーの内、11メーカーが大吟醸
酒を持って東広島に乗り込みました。何と10
銘柄が入賞、その内の9銘柄が金賞。入賞率、
金賞率共に全国１位。全国新酒鑑評会は110
年の歴史がありますが、ずっと甘口傾向が金
賞を取っている中で、高知県は稀有な存在で
す。新聞者もテレビも、もっともっとルポを
してほしいと思います。
　東京に、はせがわ酒店という、小売商では
日本一の売上高を誇る会社があります。ここ
の長谷川浩一社長が、25年ほど前から吟醸酒
ブームに目をつけて、吟醸酒と２軍クラスの
純米酒の鑑評会を仕掛けています。ここでも、
10年程前から土佐酒が金賞を取りまくってい
ます。高知は小さな会社が多いのですが、全
国区になるようなところが10社ほどあること
をお伝えしておきます。
　東の山形・秋田 VS 西の山口・高知。これ
が今、日本で一番評価の高いお酒だと確信し
ています。今までの日本酒業界を引っ張って
きたのは、米も水もおいしい新潟、軟水系の
京都の伏見、硬水系の兵庫の灘、東広島市な
どでしたが、これは平成４年までの特級・１
級・２級と３つの分け方しかなかった時代の
話であって、これらは現在凋落しています。
過去の名声にあぐらを組んでいたら駄目だと
いうことです
　昨今、高知の酒というのは、海外でも国内
でもとても人気が出てきています。毎年、ロ
ンドンで開かれる、インターナショナルワイ
ンチャレンジ（ＩＷＣ）やホノルルで毎年開
催される全米日本酒コンテストでも、高知の
お酒が金賞をたくさん取っています。高知の
輸出の柱は、今までユズの加工品でしたが、
今や土佐酒の吟醸酒がユズに迫る勢いです。
　辛口王国、高知を語るにおいては日本酒度
の説明が必要です。日本酒度はアルコールの

度数ではなく、甘いか辛いかの尺度です。30
センチの定規を想像してください。真ん中の
15センチを±０として、プラスが大きくなれ
ばなるほど辛口、マイナスになればなるほど
甘口になります。高知には18の酒造メーカー
があり、１軍から４軍まで大体200銘柄を造っ
ています。その中の190銘柄が辛口。こんな
県は多分高知だけだと思います。残りの10銘
柄だけが、CEL24という甘口に仕上がる酵母
を使った甘口のお酒です。
　ちょっと前までは市中でお酒を飲もうと思
ったら、全部辛口で、甘口は高知には全くそ
ぐわないと言われていましたが、今や甘口の
お酒も海外でどんどん売れて「美味い土佐
酒、辛口だけじゃないで、甘口もあるで！」
というところです。
　日本酒度のプラス１～４には安芸虎、豊の
梅、桂月、プラス４～６に
は土佐しらぎく、文佳人、
酔鯨、美丈夫、プラス９～
15には司牡丹、土佐鶴、南、
久礼。これらの純米大吟醸
はどれもこれも絶品です。
私の推奨する美味い土佐酒
は、精米具合40％、純米と
いうキーワードが載っかっ
た純米大吟醸で、日本酒度
はプラス４～６ぐらいの中
辛。
　美味い純米大吟醸の飲み
方。まず、土佐酒をきちん
と保存している酒屋さんを
選んでください。買ったら
冷蔵庫で必ず保存し、３カ
月以内に飲み干すこと。開
けたら２週間以内に飲んで
ください。それぐらい、純
米酒はデリケートなもので
す。１升ビンではなく４合
瓶を買いましょう。純米大
吟醸は香りが飛びますので、
基本、熱燗はＮＧです。熱
燗は本醸造酒とか普通酒、
醸造アルコールもたっぷり
入ってますので熱燗にする
と味わいがあります。

　純米大吟醸は和食はもとより、フランス料
理、イタリア料理など肉にも合います。つま
みはチーズ、生ハムからスタート、ぜひワイ
ングラスでお願いします。が、激辛の四川料
理、ニンニクたっぷりの料理、カレー味、こ
れらには合いません。ニンニクをたっぷりの
せたタタキを食べるときは、ビールか焼酎か
熱燗。純米大吟醸を飲みながら食べるタタキ
は、ワサビか塩だけ。
　とは言え、量を越せば身体も壊します。長
く日本酒と付き合うためには、飲んだ直後に、
お酒と同じ分量の水を飲んでください。これ
を和水（やわらぎみず）と言って、不思議に
悪酔いや二日酔いを防ぐ魔法の水ですので、
お試しください。

•浦田健治　籠尾様、これ以上、日本酒を飲
んではいけない私のような者にとって、耳の
毒になる、おいしい話でした。ありがとうご
ざいました。藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。ロータリーを学びつつ、
大いに楽しんでください。
•鬼田知明　カゴオさん、本日は卓話ありが
とうございました。今後も土佐酒の応援よろ
しくお願いします。藤田さん、木村さん、ご
入会おめでとうございます。
•𠮷永光男　４月15日、雨の中ホタル会参加
の方、4月16日、徳島の地区協議会に参加の
方、４月17日、英会話教室と居酒屋「ふきの
とう」参加の方、全部参加の方、大変ご苦労
さまでした。地区協議会では岡さん、お世話
いただきバスの提供、高速代、ガソリン台、
往復の運転、厚く厚くお礼申し上げます。
•中平真理子　地区協議会出席の皆さまお疲
れ様でした。岡さん、運転ありがとうござい
ました。今日から東京で研修です。
•竹村克彦　地区協議会に地区委員として行
ってまいりました。初めてロゴ入りネクタイ
を購入してみました。
•佐野博三　地区協議会、岡さんありがとう
ございます。
•前田　博　地区協議会ご苦労さまでした。
岡さん大変お世話になりました。入会記念あ
りがとうございます。
•中西克行　４月16日の地区研修・協議会へ
参加するにあたり、岡会員に大変お世話にな
りました。本当にありがとうございました。
また、帰高後の反省会では、中平さん、𠮷永
さんにごちそうになりました。併せてお礼申
し上げます。
•関　淑公　城西館で１時半から会がありま

すので、すみません。
•土居祐三　藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。藤田さん、アドバイザ
ーとしてもよろしくお願いします。木村さん、
学校の先輩としてもよろしくお願いします。
•前川美智子　藤田健治さん、木村徹さん、
本日はご入会おめでとうございます。早速で
すが、来週４月26日㈬、18時30分からの情報
委員会主催の勉強会にぜひご出席をよろしく
お願いします。
•岡本淳一　藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。お待ちしてました。
•石川　健　少し前、1月に７人目の孫が生
まれました。長女に１人、次女に３人、長男
に３人で集まったらにぎやかです。孫の成長
が楽しみです。
•今西　博　先日のホタル会では、メンバー
に恵まれ準優勝しました。お世話いただいた
幹事の皆さま、大変ありがとうございました。
•福岡満喜子　先週、南ＲＣにメイキャップ
に行ってきました。小笠原さん、お世話にな
りました。織田会員（３期後のガバナー）の
卓話をお聞きすることができました。
•岡﨑勇樹　先日、３月22日ネームプレート
を持ち帰ってしまい、先週ニコニコしようと
思ったら財布がなくてニコニコできなかった
ので、本日ニコニコさせてもらっています！
•藤田健治　よろしくお願いします。
•木村　徹　入会させていただきありがとう
ございました。ご指導のほどお願い申し上げ
ます。
•山村一正　地区協議会お疲れさまでした。
４月13日、さいせんドロボーと格闘して取り
押さえましたが、全治２週間の負傷をいたし
ました。遺憾です。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　サロンイース
トの売上です。いつもありがとうございます。
◇遅刻・早退　２件



◇ロータリーソング
  「さくら」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
我がクラブに長く在籍し
ていただいて、大いに貢
献していただいたＯＢの
井手さんが、先日お亡く
なりになりました。謹ん

でお悔やみ申し上げます。本日がお通夜で、
明日、お葬式が高野寺で執り行われますので、
お時間の許す方は、ぜひおまいりしてくださ
い。
　１年というと長いものかと思っていました
が、意外に短いもので、ロータリー年度は残
り３カ月を切りました。既に、来年度に向け
て新しい動きが出ています。３月26日には、
PETS、DTTS、４月16日には地区研修協議
会と、新しい委員会構成によって活発に活動
が始まっています。今日、後ほど中西副幹事
から地区研修協議会の報告もあります。５月
10日は、我がクラブの現・新合同のクラブ協
議会、19日～20日は高松で地区大会、27日～
31日はオーストラリア・メルボルンにて国際
大会等々、メジロ押しとなっています。
　近いところでは、４月26日、高知大神宮に
おいて情報委員会。私がお話させていただき
ますが、話の内容は「源流の会」主宰の田中
毅さんがロータリーの真髄について、パワー
ポイントとシナリオを以前に用意されたもの

を披露いたします。そこでロータリーの原点
といったことを学んでいただきたいと思いま
す。入会歴の浅い方はもちろんのこと、でき
るだけ多くの方に参加していただければあり
がたいと思います。
　今日は、後ほど会長・幹事報告で、当クラ
ブの非常に重要な案件で、会を運営するには
お金がつきものということで、財政の改革案
についてお話させていただきます。よろしく
お願いします。
　本日は、うれしいことに藤田さんと木村さ
んが入会されました。このあと入会式を行い
ます。
◇中西克行副幹事より
・今夜、第５回（次年度第１回）クラブ協議
会が得月樓で行われます。出席予定の方は
よろしくお願いします。
・先日、16日の日曜日、徳島で開かれた地区
研修協議会への参加報告
　私どものクラブは、２委員会ほど該当委
員会がありませんが、広報以外は参加しま
した。それぞれ研修では、次年度への引き
継ぎや報告が地区からありますが、参加で
きなかった委員会にはそれが伝わらないと
思います。次々年度は、参加予定者が参加
できない場合は必ず代理を立てて、抜ける
ことなく出席していただいた方が、間違い
もなくいいと思いますのでよろしくお願い
します。

the ROTARY CLUB of KOCHI EAST

◇新入会員紹介
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•専任アドバイザー　　土居祐三会員
•藤田健治氏挨拶
　主に看板屋をやっていますが、平成25年ぐ
らいから建築土木の方も手掛けて、県の公共
工事や住宅の改修工事等も行っています。何
か御用達があればよろしくお願いいたします。
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•木村　徹氏挨拶
　介護、保育、障害の子どもたちの施設を運
営しています。下は０歳から上は102歳まで
の利用者さんの支援を行っています。私は、
自分が持っているものが３つあると思ってい
ます。１つは借金。この10年間で火の車の運
転が上手になりました。２つ目は情熱。３つ
目は職員の温かい心。
　今、ラフターヨガティーチャー、笑いヨガ
の資格を取り、笑うことで人生の先輩方を元
気にする取り組みをしています。コロナの関
係で一時休止していますが、この５月から再
開の予定です。高知市が開いている百歳体操
の会場で、笑って元気になりましょう！　と
いったものです。
　何も分かっていない私です。ぜひ、この
ロータリークラブで学びをさ
せていただき、この会にも貢
献できたらと思っていますの
で、ご指導のほど、よろしく
お願いします。

◇会　長　報　告
　我がクラブの運営において、支出に対して
の年度収入が毎年不足しています。今までは
いろいろ工夫してやりくりしてきましたが、
食事代等々の値上げなどもあり、いよいよ厳
しい状態になったということで、ここで皆様
に来年度からの会費の値上げを提案します。
　主に役員と理事、税理士の市川会員に加わ
っていただき幾度も検討し、理事会にかけた
結果、月会費を現在の１万４千円から１万６
千円に値上げの提案をします。あらためて、
ニコニコからの本会計への振り替えは今後と
も行わないこととします。当面は繰越金等を
利用しながらやっていかざるを得ず、いずれ
はまた検討が必要になります。
 併せて、入会記念日・誕生日等々について
の記念日のニコニコは、３千円から２千円に
減額する案が出ています。
　また、来る60周年の記念事業において、相
当の費用がかかることが分かっていますので、
今後会員一人当たり月額１千円の積立をお願
いする予定です。
　以上が当面、皆さんに検討していただきた
いことの概要ですが、このあと臨時総会の承
認に至るスケジュールを幹事から話していた
だきます。
◇スケジュールに関して幹事より
　細則に設けているお金の部分に関しては、
10日前に皆さんにお知らせをした後、臨時総
会を開くとなっています。今週または来週早
々に、先ほどの会長からの説明を書面にて、
皆さんにご案内します。その後、５月の第２
週、例会終了後に臨時総会を開催し、皆さん
に諮り、その結果を次年度の𠮷永会長年度に
引き継ぎ、予算組を行う形になります。　
　書面到着後、不明な点があれば、私までご
連絡ください。

「うまい土佐酒の飲み方」

◇ゲストスピーチ 朝倉病院管理部長、日本酒クラブ「審酒会」会長  籠尾　博章 氏

　日本酒をプロ野球に例えると、１軍レベル
は吟醸酒（超特急酒）、２軍は純米酒（特級
酒）、３軍は本醸造酒（１級酒）、そして、地
域リーグなどを４軍とした場合、ここが普通
酒（２級酒）。つまり、美味い日本酒は吟醸
酒です。この吟醸酒には純米大吟醸酒、大吟
醸酒、純米吟醸酒、吟醸酒の４つの特定名称
があります。その差は、１升ビン10分の10が
米と水だけでできているのが「純米」。ただ、
10分の１だけ違う物（醸造アルコールとか糖
類）を添加しても構わないとなっていますの
で、添加物が入ると「純米」の２文字は使え
ません。
　では、どんなお米で吟醸酒が造られている
のか。精米機にかけて10％磨いて精米具合
90％、食米のレベルですが、酒づくりにはま
だ使えません。20％磨いて精米具合80％から
４軍の酒造りが始まります。30％磨いて70％
の芯だけを使うのが２軍と３軍。40％磨き、
精米具合60％以下で吟醸酒を造りはじめて50
％以下の精米で大吟醸酒。ここに技術料が入
りますので、売価はそれなりに高くなります。
食米と酒米では少し違っていて、酒米は芯に
なればなるほど甘みと旨味が凝縮されている
ため磨くわけで、食米は全体的に旨味と甘み
が散らばっているので90％の精米で食べるこ
とができるということです。中には、米を99
％磨いて精米具合１％というお酒があります。
山形の楯野川というお酒で、飲んでみると、
何かお酒のレベルを越えて清らかな水みたい
な感じです。４合瓶で10万円します。
　良く聞かれます。「籠尾さんは、何％ばぁ
の酒が好きで、美味いと思うで」と。ずばり
「40％で上等、40％の大吟醸の純米の大吟醸」
と答えます。
　国内で最も大きな新酒鑑評会は、東広島で
開催される全国新酒鑑評会です。2022年度、

高知の18メーカーの内、11メーカーが大吟醸
酒を持って東広島に乗り込みました。何と10
銘柄が入賞、その内の9銘柄が金賞。入賞率、
金賞率共に全国１位。全国新酒鑑評会は110
年の歴史がありますが、ずっと甘口傾向が金
賞を取っている中で、高知県は稀有な存在で
す。新聞者もテレビも、もっともっとルポを
してほしいと思います。
　東京に、はせがわ酒店という、小売商では
日本一の売上高を誇る会社があります。ここ
の長谷川浩一社長が、25年ほど前から吟醸酒
ブームに目をつけて、吟醸酒と２軍クラスの
純米酒の鑑評会を仕掛けています。ここでも、
10年程前から土佐酒が金賞を取りまくってい
ます。高知は小さな会社が多いのですが、全
国区になるようなところが10社ほどあること
をお伝えしておきます。
　東の山形・秋田 VS 西の山口・高知。これ
が今、日本で一番評価の高いお酒だと確信し
ています。今までの日本酒業界を引っ張って
きたのは、米も水もおいしい新潟、軟水系の
京都の伏見、硬水系の兵庫の灘、東広島市な
どでしたが、これは平成４年までの特級・１
級・２級と３つの分け方しかなかった時代の
話であって、これらは現在凋落しています。
過去の名声にあぐらを組んでいたら駄目だと
いうことです
　昨今、高知の酒というのは、海外でも国内
でもとても人気が出てきています。毎年、ロ
ンドンで開かれる、インターナショナルワイ
ンチャレンジ（ＩＷＣ）やホノルルで毎年開
催される全米日本酒コンテストでも、高知の
お酒が金賞をたくさん取っています。高知の
輸出の柱は、今までユズの加工品でしたが、
今や土佐酒の吟醸酒がユズに迫る勢いです。
　辛口王国、高知を語るにおいては日本酒度
の説明が必要です。日本酒度はアルコールの

度数ではなく、甘いか辛いかの尺度です。30
センチの定規を想像してください。真ん中の
15センチを±０として、プラスが大きくなれ
ばなるほど辛口、マイナスになればなるほど
甘口になります。高知には18の酒造メーカー
があり、１軍から４軍まで大体200銘柄を造っ
ています。その中の190銘柄が辛口。こんな
県は多分高知だけだと思います。残りの10銘
柄だけが、CEL24という甘口に仕上がる酵母
を使った甘口のお酒です。
　ちょっと前までは市中でお酒を飲もうと思
ったら、全部辛口で、甘口は高知には全くそ
ぐわないと言われていましたが、今や甘口の
お酒も海外でどんどん売れて「美味い土佐
酒、辛口だけじゃないで、甘口もあるで！」
というところです。
　日本酒度のプラス１～４には安芸虎、豊の
梅、桂月、プラス４～６に
は土佐しらぎく、文佳人、
酔鯨、美丈夫、プラス９～
15には司牡丹、土佐鶴、南、
久礼。これらの純米大吟醸
はどれもこれも絶品です。
私の推奨する美味い土佐酒
は、精米具合40％、純米と
いうキーワードが載っかっ
た純米大吟醸で、日本酒度
はプラス４～６ぐらいの中
辛。
　美味い純米大吟醸の飲み
方。まず、土佐酒をきちん
と保存している酒屋さんを
選んでください。買ったら
冷蔵庫で必ず保存し、３カ
月以内に飲み干すこと。開
けたら２週間以内に飲んで
ください。それぐらい、純
米酒はデリケートなもので
す。１升ビンではなく４合
瓶を買いましょう。純米大
吟醸は香りが飛びますので、
基本、熱燗はＮＧです。熱
燗は本醸造酒とか普通酒、
醸造アルコールもたっぷり
入ってますので熱燗にする
と味わいがあります。

　純米大吟醸は和食はもとより、フランス料
理、イタリア料理など肉にも合います。つま
みはチーズ、生ハムからスタート、ぜひワイ
ングラスでお願いします。が、激辛の四川料
理、ニンニクたっぷりの料理、カレー味、こ
れらには合いません。ニンニクをたっぷりの
せたタタキを食べるときは、ビールか焼酎か
熱燗。純米大吟醸を飲みながら食べるタタキ
は、ワサビか塩だけ。
　とは言え、量を越せば身体も壊します。長
く日本酒と付き合うためには、飲んだ直後に、
お酒と同じ分量の水を飲んでください。これ
を和水（やわらぎみず）と言って、不思議に
悪酔いや二日酔いを防ぐ魔法の水ですので、
お試しください。

•浦田健治　籠尾様、これ以上、日本酒を飲
んではいけない私のような者にとって、耳の
毒になる、おいしい話でした。ありがとうご
ざいました。藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。ロータリーを学びつつ、
大いに楽しんでください。
•鬼田知明　カゴオさん、本日は卓話ありが
とうございました。今後も土佐酒の応援よろ
しくお願いします。藤田さん、木村さん、ご
入会おめでとうございます。
•𠮷永光男　４月15日、雨の中ホタル会参加
の方、4月16日、徳島の地区協議会に参加の
方、４月17日、英会話教室と居酒屋「ふきの
とう」参加の方、全部参加の方、大変ご苦労
さまでした。地区協議会では岡さん、お世話
いただきバスの提供、高速代、ガソリン台、
往復の運転、厚く厚くお礼申し上げます。
•中平真理子　地区協議会出席の皆さまお疲
れ様でした。岡さん、運転ありがとうござい
ました。今日から東京で研修です。
•竹村克彦　地区協議会に地区委員として行
ってまいりました。初めてロゴ入りネクタイ
を購入してみました。
•佐野博三　地区協議会、岡さんありがとう
ございます。
•前田　博　地区協議会ご苦労さまでした。
岡さん大変お世話になりました。入会記念あ
りがとうございます。
•中西克行　４月16日の地区研修・協議会へ
参加するにあたり、岡会員に大変お世話にな
りました。本当にありがとうございました。
また、帰高後の反省会では、中平さん、𠮷永
さんにごちそうになりました。併せてお礼申
し上げます。
•関　淑公　城西館で１時半から会がありま

すので、すみません。
•土居祐三　藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。藤田さん、アドバイザ
ーとしてもよろしくお願いします。木村さん、
学校の先輩としてもよろしくお願いします。
•前川美智子　藤田健治さん、木村徹さん、
本日はご入会おめでとうございます。早速で
すが、来週４月26日㈬、18時30分からの情報
委員会主催の勉強会にぜひご出席をよろしく
お願いします。
•岡本淳一　藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。お待ちしてました。
•石川　健　少し前、1月に７人目の孫が生
まれました。長女に１人、次女に３人、長男
に３人で集まったらにぎやかです。孫の成長
が楽しみです。
•今西　博　先日のホタル会では、メンバー
に恵まれ準優勝しました。お世話いただいた
幹事の皆さま、大変ありがとうございました。
•福岡満喜子　先週、南ＲＣにメイキャップ
に行ってきました。小笠原さん、お世話にな
りました。織田会員（３期後のガバナー）の
卓話をお聞きすることができました。
•岡﨑勇樹　先日、３月22日ネームプレート
を持ち帰ってしまい、先週ニコニコしようと
思ったら財布がなくてニコニコできなかった
ので、本日ニコニコさせてもらっています！
•藤田健治　よろしくお願いします。
•木村　徹　入会させていただきありがとう
ございました。ご指導のほどお願い申し上げ
ます。
•山村一正　地区協議会お疲れさまでした。
４月13日、さいせんドロボーと格闘して取り
押さえましたが、全治２週間の負傷をいたし
ました。遺憾です。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　サロンイース
トの売上です。いつもありがとうございます。
◇遅刻・早退　２件



◇ロータリーソング
  「さくら」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
我がクラブに長く在籍し
ていただいて、大いに貢
献していただいたＯＢの
井手さんが、先日お亡く
なりになりました。謹ん

でお悔やみ申し上げます。本日がお通夜で、
明日、お葬式が高野寺で執り行われますので、
お時間の許す方は、ぜひおまいりしてくださ
い。
　１年というと長いものかと思っていました
が、意外に短いもので、ロータリー年度は残
り３カ月を切りました。既に、来年度に向け
て新しい動きが出ています。３月26日には、
PETS、DTTS、４月16日には地区研修協議
会と、新しい委員会構成によって活発に活動
が始まっています。今日、後ほど中西副幹事
から地区研修協議会の報告もあります。５月
10日は、我がクラブの現・新合同のクラブ協
議会、19日～20日は高松で地区大会、27日～
31日はオーストラリア・メルボルンにて国際
大会等々、メジロ押しとなっています。
　近いところでは、４月26日、高知大神宮に
おいて情報委員会。私がお話させていただき
ますが、話の内容は「源流の会」主宰の田中
毅さんがロータリーの真髄について、パワー
ポイントとシナリオを以前に用意されたもの

を披露いたします。そこでロータリーの原点
といったことを学んでいただきたいと思いま
す。入会歴の浅い方はもちろんのこと、でき
るだけ多くの方に参加していただければあり
がたいと思います。
　今日は、後ほど会長・幹事報告で、当クラ
ブの非常に重要な案件で、会を運営するには
お金がつきものということで、財政の改革案
についてお話させていただきます。よろしく
お願いします。
　本日は、うれしいことに藤田さんと木村さ
んが入会されました。このあと入会式を行い
ます。
◇中西克行副幹事より
・今夜、第５回（次年度第１回）クラブ協議
会が得月樓で行われます。出席予定の方は
よろしくお願いします。
・先日、16日の日曜日、徳島で開かれた地区
研修協議会への参加報告
　私どものクラブは、２委員会ほど該当委
員会がありませんが、広報以外は参加しま
した。それぞれ研修では、次年度への引き
継ぎや報告が地区からありますが、参加で
きなかった委員会にはそれが伝わらないと
思います。次々年度は、参加予定者が参加
できない場合は必ず代理を立てて、抜ける
ことなく出席していただいた方が、間違い
もなくいいと思いますのでよろしくお願い
します。
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◇新入会員紹介
　　　　　　•氏　　名　藤田　健治
　　　　　　•生年月日　昭和53年12月９日
　　　　　　•職　　業　株式会社フジ工芸
　　　　　　　　　　　　代表取締役
　　　　　　•配　偶　者　香 様
•趣　　味　ゲーム
•専任アドバイザー　　土居祐三会員
•藤田健治氏挨拶
　主に看板屋をやっていますが、平成25年ぐ
らいから建築土木の方も手掛けて、県の公共
工事や住宅の改修工事等も行っています。何
か御用達があればよろしくお願いいたします。

　　　　　　•氏　　名　木村　　徹
　　　　　　•生年月日　昭和44年５月２日
　　　　　　•職　　業　福の種合同会社
　　　　　　　　　　　　代表社員
　　　　　　•配　偶　者　美穂 様
•趣　　味　写真・旅行
•専任アドバイザー　　西内俊介会員
•木村　徹氏挨拶
　介護、保育、障害の子どもたちの施設を運
営しています。下は０歳から上は102歳まで
の利用者さんの支援を行っています。私は、
自分が持っているものが３つあると思ってい
ます。１つは借金。この10年間で火の車の運
転が上手になりました。２つ目は情熱。３つ
目は職員の温かい心。
　今、ラフターヨガティーチャー、笑いヨガ
の資格を取り、笑うことで人生の先輩方を元
気にする取り組みをしています。コロナの関
係で一時休止していますが、この５月から再
開の予定です。高知市が開いている百歳体操
の会場で、笑って元気になりましょう！　と
いったものです。
　何も分かっていない私です。ぜひ、この
ロータリークラブで学びをさ
せていただき、この会にも貢
献できたらと思っていますの
で、ご指導のほど、よろしく
お願いします。

◇会　長　報　告
　我がクラブの運営において、支出に対して
の年度収入が毎年不足しています。今までは
いろいろ工夫してやりくりしてきましたが、
食事代等々の値上げなどもあり、いよいよ厳
しい状態になったということで、ここで皆様
に来年度からの会費の値上げを提案します。
　主に役員と理事、税理士の市川会員に加わ
っていただき幾度も検討し、理事会にかけた
結果、月会費を現在の１万４千円から１万６
千円に値上げの提案をします。あらためて、
ニコニコからの本会計への振り替えは今後と
も行わないこととします。当面は繰越金等を
利用しながらやっていかざるを得ず、いずれ
はまた検討が必要になります。
 併せて、入会記念日・誕生日等々について
の記念日のニコニコは、３千円から２千円に
減額する案が出ています。
　また、来る60周年の記念事業において、相
当の費用がかかることが分かっていますので、
今後会員一人当たり月額１千円の積立をお願
いする予定です。
　以上が当面、皆さんに検討していただきた
いことの概要ですが、このあと臨時総会の承
認に至るスケジュールを幹事から話していた
だきます。
◇スケジュールに関して幹事より
　細則に設けているお金の部分に関しては、
10日前に皆さんにお知らせをした後、臨時総
会を開くとなっています。今週または来週早
々に、先ほどの会長からの説明を書面にて、
皆さんにご案内します。その後、５月の第２
週、例会終了後に臨時総会を開催し、皆さん
に諮り、その結果を次年度の𠮷永会長年度に
引き継ぎ、予算組を行う形になります。　
　書面到着後、不明な点があれば、私までご
連絡ください。

　日本酒をプロ野球に例えると、１軍レベル
は吟醸酒（超特急酒）、２軍は純米酒（特級
酒）、３軍は本醸造酒（１級酒）、そして、地
域リーグなどを４軍とした場合、ここが普通
酒（２級酒）。つまり、美味い日本酒は吟醸
酒です。この吟醸酒には純米大吟醸酒、大吟
醸酒、純米吟醸酒、吟醸酒の４つの特定名称
があります。その差は、１升ビン10分の10が
米と水だけでできているのが「純米」。ただ、
10分の１だけ違う物（醸造アルコールとか糖
類）を添加しても構わないとなっていますの
で、添加物が入ると「純米」の２文字は使え
ません。
　では、どんなお米で吟醸酒が造られている
のか。精米機にかけて10％磨いて精米具合
90％、食米のレベルですが、酒づくりにはま
だ使えません。20％磨いて精米具合80％から
４軍の酒造りが始まります。30％磨いて70％
の芯だけを使うのが２軍と３軍。40％磨き、
精米具合60％以下で吟醸酒を造りはじめて50
％以下の精米で大吟醸酒。ここに技術料が入
りますので、売価はそれなりに高くなります。
食米と酒米では少し違っていて、酒米は芯に
なればなるほど甘みと旨味が凝縮されている
ため磨くわけで、食米は全体的に旨味と甘み
が散らばっているので90％の精米で食べるこ
とができるということです。中には、米を99
％磨いて精米具合１％というお酒があります。
山形の楯野川というお酒で、飲んでみると、
何かお酒のレベルを越えて清らかな水みたい
な感じです。４合瓶で10万円します。
　良く聞かれます。「籠尾さんは、何％ばぁ
の酒が好きで、美味いと思うで」と。ずばり
「40％で上等、40％の大吟醸の純米の大吟醸」
と答えます。
　国内で最も大きな新酒鑑評会は、東広島で
開催される全国新酒鑑評会です。2022年度、

高知の18メーカーの内、11メーカーが大吟醸
酒を持って東広島に乗り込みました。何と10
銘柄が入賞、その内の9銘柄が金賞。入賞率、
金賞率共に全国１位。全国新酒鑑評会は110
年の歴史がありますが、ずっと甘口傾向が金
賞を取っている中で、高知県は稀有な存在で
す。新聞者もテレビも、もっともっとルポを
してほしいと思います。
　東京に、はせがわ酒店という、小売商では
日本一の売上高を誇る会社があります。ここ
の長谷川浩一社長が、25年ほど前から吟醸酒
ブームに目をつけて、吟醸酒と２軍クラスの
純米酒の鑑評会を仕掛けています。ここでも、
10年程前から土佐酒が金賞を取りまくってい
ます。高知は小さな会社が多いのですが、全
国区になるようなところが10社ほどあること
をお伝えしておきます。
　東の山形・秋田 VS 西の山口・高知。これ
が今、日本で一番評価の高いお酒だと確信し
ています。今までの日本酒業界を引っ張って
きたのは、米も水もおいしい新潟、軟水系の
京都の伏見、硬水系の兵庫の灘、東広島市な
どでしたが、これは平成４年までの特級・１
級・２級と３つの分け方しかなかった時代の
話であって、これらは現在凋落しています。
過去の名声にあぐらを組んでいたら駄目だと
いうことです
　昨今、高知の酒というのは、海外でも国内
でもとても人気が出てきています。毎年、ロ
ンドンで開かれる、インターナショナルワイ
ンチャレンジ（ＩＷＣ）やホノルルで毎年開
催される全米日本酒コンテストでも、高知の
お酒が金賞をたくさん取っています。高知の
輸出の柱は、今までユズの加工品でしたが、
今や土佐酒の吟醸酒がユズに迫る勢いです。
　辛口王国、高知を語るにおいては日本酒度
の説明が必要です。日本酒度はアルコールの

度数ではなく、甘いか辛いかの尺度です。30
センチの定規を想像してください。真ん中の
15センチを±０として、プラスが大きくなれ
ばなるほど辛口、マイナスになればなるほど
甘口になります。高知には18の酒造メーカー
があり、１軍から４軍まで大体200銘柄を造っ
ています。その中の190銘柄が辛口。こんな
県は多分高知だけだと思います。残りの10銘
柄だけが、CEL24という甘口に仕上がる酵母
を使った甘口のお酒です。
　ちょっと前までは市中でお酒を飲もうと思
ったら、全部辛口で、甘口は高知には全くそ
ぐわないと言われていましたが、今や甘口の
お酒も海外でどんどん売れて「美味い土佐
酒、辛口だけじゃないで、甘口もあるで！」
というところです。
　日本酒度のプラス１～４には安芸虎、豊の
梅、桂月、プラス４～６に
は土佐しらぎく、文佳人、
酔鯨、美丈夫、プラス９～
15には司牡丹、土佐鶴、南、
久礼。これらの純米大吟醸
はどれもこれも絶品です。
私の推奨する美味い土佐酒
は、精米具合40％、純米と
いうキーワードが載っかっ
た純米大吟醸で、日本酒度
はプラス４～６ぐらいの中
辛。
　美味い純米大吟醸の飲み
方。まず、土佐酒をきちん
と保存している酒屋さんを
選んでください。買ったら
冷蔵庫で必ず保存し、３カ
月以内に飲み干すこと。開
けたら２週間以内に飲んで
ください。それぐらい、純
米酒はデリケートなもので
す。１升ビンではなく４合
瓶を買いましょう。純米大
吟醸は香りが飛びますので、
基本、熱燗はＮＧです。熱
燗は本醸造酒とか普通酒、
醸造アルコールもたっぷり
入ってますので熱燗にする
と味わいがあります。

　純米大吟醸は和食はもとより、フランス料
理、イタリア料理など肉にも合います。つま
みはチーズ、生ハムからスタート、ぜひワイ
ングラスでお願いします。が、激辛の四川料
理、ニンニクたっぷりの料理、カレー味、こ
れらには合いません。ニンニクをたっぷりの
せたタタキを食べるときは、ビールか焼酎か
熱燗。純米大吟醸を飲みながら食べるタタキ
は、ワサビか塩だけ。
　とは言え、量を越せば身体も壊します。長
く日本酒と付き合うためには、飲んだ直後に、
お酒と同じ分量の水を飲んでください。これ
を和水（やわらぎみず）と言って、不思議に
悪酔いや二日酔いを防ぐ魔法の水ですので、
お試しください。

•浦田健治　籠尾様、これ以上、日本酒を飲
んではいけない私のような者にとって、耳の
毒になる、おいしい話でした。ありがとうご
ざいました。藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。ロータリーを学びつつ、
大いに楽しんでください。
•鬼田知明　カゴオさん、本日は卓話ありが
とうございました。今後も土佐酒の応援よろ
しくお願いします。藤田さん、木村さん、ご
入会おめでとうございます。
•𠮷永光男　４月15日、雨の中ホタル会参加
の方、4月16日、徳島の地区協議会に参加の
方、４月17日、英会話教室と居酒屋「ふきの
とう」参加の方、全部参加の方、大変ご苦労
さまでした。地区協議会では岡さん、お世話
いただきバスの提供、高速代、ガソリン台、
往復の運転、厚く厚くお礼申し上げます。
•中平真理子　地区協議会出席の皆さまお疲
れ様でした。岡さん、運転ありがとうござい
ました。今日から東京で研修です。
•竹村克彦　地区協議会に地区委員として行
ってまいりました。初めてロゴ入りネクタイ
を購入してみました。
•佐野博三　地区協議会、岡さんありがとう
ございます。
•前田　博　地区協議会ご苦労さまでした。
岡さん大変お世話になりました。入会記念あ
りがとうございます。
•中西克行　４月16日の地区研修・協議会へ
参加するにあたり、岡会員に大変お世話にな
りました。本当にありがとうございました。
また、帰高後の反省会では、中平さん、𠮷永
さんにごちそうになりました。併せてお礼申
し上げます。
•関　淑公　城西館で１時半から会がありま

すので、すみません。
•土居祐三　藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。藤田さん、アドバイザ
ーとしてもよろしくお願いします。木村さん、
学校の先輩としてもよろしくお願いします。
•前川美智子　藤田健治さん、木村徹さん、
本日はご入会おめでとうございます。早速で
すが、来週４月26日㈬、18時30分からの情報
委員会主催の勉強会にぜひご出席をよろしく
お願いします。
•岡本淳一　藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。お待ちしてました。
•石川　健　少し前、1月に７人目の孫が生
まれました。長女に１人、次女に３人、長男
に３人で集まったらにぎやかです。孫の成長
が楽しみです。
•今西　博　先日のホタル会では、メンバー
に恵まれ準優勝しました。お世話いただいた
幹事の皆さま、大変ありがとうございました。
•福岡満喜子　先週、南ＲＣにメイキャップ
に行ってきました。小笠原さん、お世話にな
りました。織田会員（３期後のガバナー）の
卓話をお聞きすることができました。
•岡﨑勇樹　先日、３月22日ネームプレート
を持ち帰ってしまい、先週ニコニコしようと
思ったら財布がなくてニコニコできなかった
ので、本日ニコニコさせてもらっています！
•藤田健治　よろしくお願いします。
•木村　徹　入会させていただきありがとう
ございました。ご指導のほどお願い申し上げ
ます。
•山村一正　地区協議会お疲れさまでした。
４月13日、さいせんドロボーと格闘して取り
押さえましたが、全治２週間の負傷をいたし
ました。遺憾です。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　サロンイース
トの売上です。いつもありがとうございます。
◇遅刻・早退　２件



◇ロータリーソング
  「さくら」
◇会　長　挨　拶

　皆さん、こんにちは。
我がクラブに長く在籍し
ていただいて、大いに貢
献していただいたＯＢの
井手さんが、先日お亡く
なりになりました。謹ん

でお悔やみ申し上げます。本日がお通夜で、
明日、お葬式が高野寺で執り行われますので、
お時間の許す方は、ぜひおまいりしてくださ
い。
　１年というと長いものかと思っていました
が、意外に短いもので、ロータリー年度は残
り３カ月を切りました。既に、来年度に向け
て新しい動きが出ています。３月26日には、
PETS、DTTS、４月16日には地区研修協議
会と、新しい委員会構成によって活発に活動
が始まっています。今日、後ほど中西副幹事
から地区研修協議会の報告もあります。５月
10日は、我がクラブの現・新合同のクラブ協
議会、19日～20日は高松で地区大会、27日～
31日はオーストラリア・メルボルンにて国際
大会等々、メジロ押しとなっています。
　近いところでは、４月26日、高知大神宮に
おいて情報委員会。私がお話させていただき
ますが、話の内容は「源流の会」主宰の田中
毅さんがロータリーの真髄について、パワー
ポイントとシナリオを以前に用意されたもの

を披露いたします。そこでロータリーの原点
といったことを学んでいただきたいと思いま
す。入会歴の浅い方はもちろんのこと、でき
るだけ多くの方に参加していただければあり
がたいと思います。
　今日は、後ほど会長・幹事報告で、当クラ
ブの非常に重要な案件で、会を運営するには
お金がつきものということで、財政の改革案
についてお話させていただきます。よろしく
お願いします。
　本日は、うれしいことに藤田さんと木村さ
んが入会されました。このあと入会式を行い
ます。
◇中西克行副幹事より
・今夜、第５回（次年度第１回）クラブ協議
会が得月樓で行われます。出席予定の方は
よろしくお願いします。
・先日、16日の日曜日、徳島で開かれた地区
研修協議会への参加報告
　私どものクラブは、２委員会ほど該当委
員会がありませんが、広報以外は参加しま
した。それぞれ研修では、次年度への引き
継ぎや報告が地区からありますが、参加で
きなかった委員会にはそれが伝わらないと
思います。次々年度は、参加予定者が参加
できない場合は必ず代理を立てて、抜ける
ことなく出席していただいた方が、間違い
もなくいいと思いますのでよろしくお願い
します。
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◇新入会員紹介
　　　　　　•氏　　名　藤田　健治
　　　　　　•生年月日　昭和53年12月９日
　　　　　　•職　　業　株式会社フジ工芸
　　　　　　　　　　　　代表取締役
　　　　　　•配　偶　者　香 様
•趣　　味　ゲーム
•専任アドバイザー　　土居祐三会員
•藤田健治氏挨拶
　主に看板屋をやっていますが、平成25年ぐ
らいから建築土木の方も手掛けて、県の公共
工事や住宅の改修工事等も行っています。何
か御用達があればよろしくお願いいたします。

　　　　　　•氏　　名　木村　　徹
　　　　　　•生年月日　昭和44年５月２日
　　　　　　•職　　業　福の種合同会社
　　　　　　　　　　　　代表社員
　　　　　　•配　偶　者　美穂 様
•趣　　味　写真・旅行
•専任アドバイザー　　西内俊介会員
•木村　徹氏挨拶
　介護、保育、障害の子どもたちの施設を運
営しています。下は０歳から上は102歳まで
の利用者さんの支援を行っています。私は、
自分が持っているものが３つあると思ってい
ます。１つは借金。この10年間で火の車の運
転が上手になりました。２つ目は情熱。３つ
目は職員の温かい心。
　今、ラフターヨガティーチャー、笑いヨガ
の資格を取り、笑うことで人生の先輩方を元
気にする取り組みをしています。コロナの関
係で一時休止していますが、この５月から再
開の予定です。高知市が開いている百歳体操
の会場で、笑って元気になりましょう！　と
いったものです。
　何も分かっていない私です。ぜひ、この
ロータリークラブで学びをさ
せていただき、この会にも貢
献できたらと思っていますの
で、ご指導のほど、よろしく
お願いします。

◇会　長　報　告
　我がクラブの運営において、支出に対して
の年度収入が毎年不足しています。今までは
いろいろ工夫してやりくりしてきましたが、
食事代等々の値上げなどもあり、いよいよ厳
しい状態になったということで、ここで皆様
に来年度からの会費の値上げを提案します。
　主に役員と理事、税理士の市川会員に加わ
っていただき幾度も検討し、理事会にかけた
結果、月会費を現在の１万４千円から１万６
千円に値上げの提案をします。あらためて、
ニコニコからの本会計への振り替えは今後と
も行わないこととします。当面は繰越金等を
利用しながらやっていかざるを得ず、いずれ
はまた検討が必要になります。
 併せて、入会記念日・誕生日等々について
の記念日のニコニコは、３千円から２千円に
減額する案が出ています。
　また、来る60周年の記念事業において、相
当の費用がかかることが分かっていますので、
今後会員一人当たり月額１千円の積立をお願
いする予定です。
　以上が当面、皆さんに検討していただきた
いことの概要ですが、このあと臨時総会の承
認に至るスケジュールを幹事から話していた
だきます。
◇スケジュールに関して幹事より
　細則に設けているお金の部分に関しては、
10日前に皆さんにお知らせをした後、臨時総
会を開くとなっています。今週または来週早
々に、先ほどの会長からの説明を書面にて、
皆さんにご案内します。その後、５月の第２
週、例会終了後に臨時総会を開催し、皆さん
に諮り、その結果を次年度の𠮷永会長年度に
引き継ぎ、予算組を行う形になります。　
　書面到着後、不明な点があれば、私までご
連絡ください。

　日本酒をプロ野球に例えると、１軍レベル
は吟醸酒（超特急酒）、２軍は純米酒（特級
酒）、３軍は本醸造酒（１級酒）、そして、地
域リーグなどを４軍とした場合、ここが普通
酒（２級酒）。つまり、美味い日本酒は吟醸
酒です。この吟醸酒には純米大吟醸酒、大吟
醸酒、純米吟醸酒、吟醸酒の４つの特定名称
があります。その差は、１升ビン10分の10が
米と水だけでできているのが「純米」。ただ、
10分の１だけ違う物（醸造アルコールとか糖
類）を添加しても構わないとなっていますの
で、添加物が入ると「純米」の２文字は使え
ません。
　では、どんなお米で吟醸酒が造られている
のか。精米機にかけて10％磨いて精米具合
90％、食米のレベルですが、酒づくりにはま
だ使えません。20％磨いて精米具合80％から
４軍の酒造りが始まります。30％磨いて70％
の芯だけを使うのが２軍と３軍。40％磨き、
精米具合60％以下で吟醸酒を造りはじめて50
％以下の精米で大吟醸酒。ここに技術料が入
りますので、売価はそれなりに高くなります。
食米と酒米では少し違っていて、酒米は芯に
なればなるほど甘みと旨味が凝縮されている
ため磨くわけで、食米は全体的に旨味と甘み
が散らばっているので90％の精米で食べるこ
とができるということです。中には、米を99
％磨いて精米具合１％というお酒があります。
山形の楯野川というお酒で、飲んでみると、
何かお酒のレベルを越えて清らかな水みたい
な感じです。４合瓶で10万円します。
　良く聞かれます。「籠尾さんは、何％ばぁ
の酒が好きで、美味いと思うで」と。ずばり
「40％で上等、40％の大吟醸の純米の大吟醸」
と答えます。
　国内で最も大きな新酒鑑評会は、東広島で
開催される全国新酒鑑評会です。2022年度、

高知の18メーカーの内、11メーカーが大吟醸
酒を持って東広島に乗り込みました。何と10
銘柄が入賞、その内の9銘柄が金賞。入賞率、
金賞率共に全国１位。全国新酒鑑評会は110
年の歴史がありますが、ずっと甘口傾向が金
賞を取っている中で、高知県は稀有な存在で
す。新聞者もテレビも、もっともっとルポを
してほしいと思います。
　東京に、はせがわ酒店という、小売商では
日本一の売上高を誇る会社があります。ここ
の長谷川浩一社長が、25年ほど前から吟醸酒
ブームに目をつけて、吟醸酒と２軍クラスの
純米酒の鑑評会を仕掛けています。ここでも、
10年程前から土佐酒が金賞を取りまくってい
ます。高知は小さな会社が多いのですが、全
国区になるようなところが10社ほどあること
をお伝えしておきます。
　東の山形・秋田 VS 西の山口・高知。これ
が今、日本で一番評価の高いお酒だと確信し
ています。今までの日本酒業界を引っ張って
きたのは、米も水もおいしい新潟、軟水系の
京都の伏見、硬水系の兵庫の灘、東広島市な
どでしたが、これは平成４年までの特級・１
級・２級と３つの分け方しかなかった時代の
話であって、これらは現在凋落しています。
過去の名声にあぐらを組んでいたら駄目だと
いうことです
　昨今、高知の酒というのは、海外でも国内
でもとても人気が出てきています。毎年、ロ
ンドンで開かれる、インターナショナルワイ
ンチャレンジ（ＩＷＣ）やホノルルで毎年開
催される全米日本酒コンテストでも、高知の
お酒が金賞をたくさん取っています。高知の
輸出の柱は、今までユズの加工品でしたが、
今や土佐酒の吟醸酒がユズに迫る勢いです。
　辛口王国、高知を語るにおいては日本酒度
の説明が必要です。日本酒度はアルコールの

度数ではなく、甘いか辛いかの尺度です。30
センチの定規を想像してください。真ん中の
15センチを±０として、プラスが大きくなれ
ばなるほど辛口、マイナスになればなるほど
甘口になります。高知には18の酒造メーカー
があり、１軍から４軍まで大体200銘柄を造っ
ています。その中の190銘柄が辛口。こんな
県は多分高知だけだと思います。残りの10銘
柄だけが、CEL24という甘口に仕上がる酵母
を使った甘口のお酒です。
　ちょっと前までは市中でお酒を飲もうと思
ったら、全部辛口で、甘口は高知には全くそ
ぐわないと言われていましたが、今や甘口の
お酒も海外でどんどん売れて「美味い土佐
酒、辛口だけじゃないで、甘口もあるで！」
というところです。
　日本酒度のプラス１～４には安芸虎、豊の
梅、桂月、プラス４～６に
は土佐しらぎく、文佳人、
酔鯨、美丈夫、プラス９～
15には司牡丹、土佐鶴、南、
久礼。これらの純米大吟醸
はどれもこれも絶品です。
私の推奨する美味い土佐酒
は、精米具合40％、純米と
いうキーワードが載っかっ
た純米大吟醸で、日本酒度
はプラス４～６ぐらいの中
辛。
　美味い純米大吟醸の飲み
方。まず、土佐酒をきちん
と保存している酒屋さんを
選んでください。買ったら
冷蔵庫で必ず保存し、３カ
月以内に飲み干すこと。開
けたら２週間以内に飲んで
ください。それぐらい、純
米酒はデリケートなもので
す。１升ビンではなく４合
瓶を買いましょう。純米大
吟醸は香りが飛びますので、
基本、熱燗はＮＧです。熱
燗は本醸造酒とか普通酒、
醸造アルコールもたっぷり
入ってますので熱燗にする
と味わいがあります。

　純米大吟醸は和食はもとより、フランス料
理、イタリア料理など肉にも合います。つま
みはチーズ、生ハムからスタート、ぜひワイ
ングラスでお願いします。が、激辛の四川料
理、ニンニクたっぷりの料理、カレー味、こ
れらには合いません。ニンニクをたっぷりの
せたタタキを食べるときは、ビールか焼酎か
熱燗。純米大吟醸を飲みながら食べるタタキ
は、ワサビか塩だけ。
　とは言え、量を越せば身体も壊します。長
く日本酒と付き合うためには、飲んだ直後に、
お酒と同じ分量の水を飲んでください。これ
を和水（やわらぎみず）と言って、不思議に
悪酔いや二日酔いを防ぐ魔法の水ですので、
お試しください。

•浦田健治　籠尾様、これ以上、日本酒を飲
んではいけない私のような者にとって、耳の
毒になる、おいしい話でした。ありがとうご
ざいました。藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。ロータリーを学びつつ、
大いに楽しんでください。
•鬼田知明　カゴオさん、本日は卓話ありが
とうございました。今後も土佐酒の応援よろ
しくお願いします。藤田さん、木村さん、ご
入会おめでとうございます。
•𠮷永光男　４月15日、雨の中ホタル会参加
の方、4月16日、徳島の地区協議会に参加の
方、４月17日、英会話教室と居酒屋「ふきの
とう」参加の方、全部参加の方、大変ご苦労
さまでした。地区協議会では岡さん、お世話
いただきバスの提供、高速代、ガソリン台、
往復の運転、厚く厚くお礼申し上げます。
•中平真理子　地区協議会出席の皆さまお疲
れ様でした。岡さん、運転ありがとうござい
ました。今日から東京で研修です。
•竹村克彦　地区協議会に地区委員として行
ってまいりました。初めてロゴ入りネクタイ
を購入してみました。
•佐野博三　地区協議会、岡さんありがとう
ございます。
•前田　博　地区協議会ご苦労さまでした。
岡さん大変お世話になりました。入会記念あ
りがとうございます。
•中西克行　４月16日の地区研修・協議会へ
参加するにあたり、岡会員に大変お世話にな
りました。本当にありがとうございました。
また、帰高後の反省会では、中平さん、𠮷永
さんにごちそうになりました。併せてお礼申
し上げます。
•関　淑公　城西館で１時半から会がありま

すので、すみません。
•土居祐三　藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。藤田さん、アドバイザ
ーとしてもよろしくお願いします。木村さん、
学校の先輩としてもよろしくお願いします。
•前川美智子　藤田健治さん、木村徹さん、
本日はご入会おめでとうございます。早速で
すが、来週４月26日㈬、18時30分からの情報
委員会主催の勉強会にぜひご出席をよろしく
お願いします。
•岡本淳一　藤田さん、木村さん、ご入会お
めでとうございます。お待ちしてました。
•石川　健　少し前、1月に７人目の孫が生
まれました。長女に１人、次女に３人、長男
に３人で集まったらにぎやかです。孫の成長
が楽しみです。
•今西　博　先日のホタル会では、メンバー
に恵まれ準優勝しました。お世話いただいた
幹事の皆さま、大変ありがとうございました。
•福岡満喜子　先週、南ＲＣにメイキャップ
に行ってきました。小笠原さん、お世話にな
りました。織田会員（３期後のガバナー）の
卓話をお聞きすることができました。
•岡﨑勇樹　先日、３月22日ネームプレート
を持ち帰ってしまい、先週ニコニコしようと
思ったら財布がなくてニコニコできなかった
ので、本日ニコニコさせてもらっています！
•藤田健治　よろしくお願いします。
•木村　徹　入会させていただきありがとう
ございました。ご指導のほどお願い申し上げ
ます。
•山村一正　地区協議会お疲れさまでした。
４月13日、さいせんドロボーと格闘して取り
押さえましたが、全治２週間の負傷をいたし
ました。遺憾です。
•ザ クラウンパレス新阪急高知　サロンイース
トの売上です。いつもありがとうございます。
◇遅刻・早退　２件

他クラブ変更事項

●美馬ロータリークラブ例会場変更のお知らせ
　•現住所：〒779－3601 徳島県美馬市脇町字拝原860番地１　サンコーカルチャーセンター
　　　⬇
　•新住所：〒779－03602 徳島県美馬市脇町大字猪尻字建神社下南121－１　四季料理　森友
　•ＴＥＬ：０８８３－５２－１３６２



●会長／浦田健治　●幹事／鬼田知明　●雑誌会報委員／森田倫光・松本隆之・土居祐三
●例会日／毎週水曜日12：30PM～1：30PM　●例会場／ザ クラウンパレス新阪急高知　（088）873－1111
●事務所／高知新聞放送会館６階　〒780－8572　高知市本町3－2－15　　　　直通（088）824－8660

　ホームページアドレス（PC・携帯共通）http://www.kochi-east-rc.com　メールアドレス　事務局／hcrc@coffee.ocn.ne.jp　広報ＩＴ委員会／info@kochi-east-rc.com
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● ニコニコ箱 ●

先週まで
ニコニコ
1,292,856円
48,100円

1,340,956円

7,817円
0円

7,817円

1,300,673円
48,100円

1,348,773円

チビニコ 合　計

４月19日
今期の累計

■高知東ＲＣ当面の日程
５月17日㈬　ロータリー休日
５月24日㈬　役員会
５月31日㈬　ロータリー休日
６月７日㈬　定例理事会

６月14日㈬　委員会活動実績報告
６月21日㈬　委員会活動実績報告
　　　　　　理事エレクト会（例会終了後）
６月28日㈬　最終夜間例会
　　　　　　　　　  （ザ クラウンパレス）

● 出席率報告 ●

４月19日
４月６日

総数
－6 55
－11 53

出席
45
30

欠席
3
0

メイク
アップ HC出席率

81.82％
56.60％

出席率
91.84％
100％

1
12

地区研修・協議会
2023年４月16日㈰　於：アスティ徳島

クラブ協議会
2023年４月19日㈬　於：得月樓
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